

## Gobierno pega a los homicidios, pero sigue la extorsión

De enero a mayo de 2025 se registraron 4 mil 882 casos, 238 más que en el mismo periodo del año pasado; Edomex, Guanajuato y CDMX encabezan la lista

DANIELA WAGHAUF  
—nacion@eluniversal.com.mx

A pesar de que, de septiembre pasado a la fecha, la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum logró bajar 26% los índices de los homicidios dolosos en el país, el delito de extorsión se mantiene e incluso registró un repunte en los primeros cinco meses de 2025.

De acuerdo con estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de enero a mayo de 2024 se registraron 4 mil 644 denuncias de extorsión y en el mismo periodo de este año sumaron 4 mil 882 casos, es decir, 238 víctimas más.

En los primeros cinco meses de este año las entidades que documentaron el mayor número de extorsiones fueron Estado de México,

32

VÍCTIMAS DE EXTORSIÓN se registraron en el país cada 24 horas en los primeros cinco meses del año.

con mil 248; Guanajuato, 675; Ciudad de México, 511; Nuevo León, 412; y Veracruz, con 374.

Especialistas aseguran a este diario que existen más casos sin embargo, la ciudadanía no denuncia; además explican que la extorsión es un delito fácil de cometer, sobre todo por la vía telefónica, porque el riesgo para quien lo comete es muy bajo y la posibilidad de ingresos suele ser muy elevada.

| NACIÓN | A4

## IMAGEN DEL DÍA PIDE HONESTIDAD Y LEALTAD A LA GN



En el sexto aniversario de la Guardia Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum exigió a sus elementos actuar con valentía, honestidad e integridad y no negociar sus valores. En el Senado se expidió la ley de la Guardia Nacional, para quitarle el carácter civil y convertirla en Fuerza Armada Permanente. | A6 |

DIMEL AGUIRRE CORTIQUERO

## EU reabre la frontera al ganado mexicano

La apertura será gradual y comienza el 7 de julio, sólo para reses de Sonora y Chihuahua

Washington.— El gobierno de Estados Unidos anunció este lunes la reapertura gradual de su frontera con México para el ingreso de ganado vacuno, bisontes y equinos, en vista de los avances y es-

fuerzos en la lucha contra el gusano barrenador.

La secretaria de Agricultura de Estados Unidos, Brooke L. Rollings, indicó que la reapertura será gradual, a partir del 7 de julio, y dependerá de que los avances y esfuerzos se mantengan.

En un comunicado, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), por sus siglas en inglés) destacó la "amplia colaboración" entre expertos del Servicio de

Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) y sus contrapartes en México.

Agregó: "Para asegurar que procedemos con seguridad al permitir el movimiento de animales a través de la frontera, sólo el ganado y bisontes nacidos y criados en Sonora o Chihuahua, o que son tratados de acuerdo con el protocolo contra el gusano barrenador, serán elegibles para importación".

Redacción | ESTADOS | A10

EL DATO

El 11 de mayo de 2025 fue cerrada la frontera sur de EU a la importación de ganado por el gusano barrenador.

## Trump comienza persecución contra iraníes

Al menos 670 iraníes están bajo custodia del Servicio de Inmigración (ICE). Mientras el gobierno alega razones "de seguridad nacional", abogados, activistas y jueces denuncian una "cacería" con motivos "geopolíticos" y "racistas"

| MUNDO | A12



POR INUNDACIÓN

## 20 HORAS DE CAOS EN LÍNEA 8 DEL METRO

Usuarios padecieron los estragos de que no funcionaran cuatro estaciones de la Línea 8 del Metro, hecho que entró agua a las vías por las lluvias. El servicio se normalizó tras casi 20 horas. | A16 |

## Escala narcoguerra en Culiacán; hallan 20 cadáveres

JAVIER CARRERA

Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

Culiacán.— Los cuerpos sin vida de 20 hombres fueron encontrados la madrugada de este lunes a un costado de la carretera México-Nogales, en la salida norte de la capital de Sinaloa.

Los cuatro estaban colgados del barandal del puente que cruza al Seminario Diocesano y el resto se halló dentro de una camioneta.

Se trata del hecho violento con más víctimas desde el inicio de los enfrentamientos entre Los Chapitos y La Majada.

| ESTADOS | A10

EL DATO

En 10 meses de extrema violencia, en Sinaloa han sido asesinadas mil 612 personas.

## OPINIÓN

### NACIÓN

- A11 —Luis Mendieta
- A12 —Luis Lorea de Miera
- A13 —Alejandro García Soto
- A14 —Luis Moya
- A14 —Catalina Pérez Correa
- A14 —Alejandro Escobar
- A15 —Luis Lara López
- A15 —Alberto Añez Nassif
- A15 —José Winklerberg
- A21 —Javier Tejada Domínguez

\$19.22  
DÓLAR AL MENUDO

Año 128  
Número 39,294  
CMA  
36 págs.



UD  
Los Rayados van por otra proeza | B1 |



UD  
Renata Zarazúa brilla en Wimbledon | B5 |

## ¿HACIA DONDE VA EL PODER JUDICIAL?

ENTREVISTA EDMUNDO JACOBO MOLINA

Exsecretario Ejecutivo del INE

"SE LOGRÓ EL FIN DE COOPTAR AL PODER JUDICIAL, NO EL DE MEJORAR LA JUSTICIA"



"La calidad en la impartición de justicia disminuirá de una forma importante y creará aún más el escepticismo sobre las resoluciones"

| NACIÓN | A8